

02 avr 2013 -13:05

Exposition « Henry van de Velde. Lettres d'architectes » à la Bibliothèque royale de Belgique cet automne

150 ans après la naissance de l'architecte et artiste Henry van de Velde, la Bibliothèque royale de Belgique, le Centrum Vlaamse Architectuurarchieven et les Archives et Musée de la Littérature se sont unis pour célébrer cet anniversaire à travers une exposition consacrée à la correspondance de ce grand Belge. L'exposition, qui s'intitule « Henry van de Velde. Lettres d'architectes », nous fait entrer dans l'intimité des amitiés nouées par ce célèbre architecte dans le monde entier, notamment de 1926 à sa mort, en 1957.

La carrière artistique et architecturale d'Henry van de Velde s'étend sur trois quarts de siècle. Il débute comme peintre dans les années 1880 pour s'orienter ensuite vers l'architecture et le design, d'abord à Bruxelles, puis en Allemagne et aux Pays-Bas. Après un retour au pays quelque peu controversé, qui inaugure en 1926 une "deuxième période belge", il passe les dernières années de sa vie en Suisse.

Entretenu jusqu'à l'approche de sa mort, ces correspondances donnent à Van de Velde l'occasion d'échanger des idées sur l'art de construire en Belgique et à l'étranger et sur le rôle que son œuvre a pu jouer dans l'évolution de l'architecture moderne. Il y aborde également des sujets très personnels.

Le clou de l'exposition est constitué par la correspondance échangée par Henry van de Velde avec son collègue et compagnon de route, l'architecte et urbaniste Raphaël Verwilghen. Celui-ci ne cessera de défendre et mettre en valeur l'héritage intellectuel et artistique laissé par l'architecte. Des lettres d'Alvar Aalto, Eric Mendelsohn, Ernesto Rogers, Willem Dudok, Walter Gropius, Huib Hoste, Richard Neutra, J.J.P. Oud, Léon Stynen, Alfred Roth e.a. témoignent de la reconnaissance internationale obtenue par Henry Van de Velde, "pionnier de l'architecture moderne".

Le commissaire de l'exposition, Luc Verpoest (KU Leuven), a sélectionné des lettres parmi les archives Verwilghen et Hoste, conservées à la KU Leuven, et parmi les archives Van de Velde, conservées à la Bibliothèque royale.

ANNÉE VAN DE VELDE

En 2013, plusieurs organisations commémorent l'architecte Henry van de Velde et son œuvre à travers différentes initiatives. A partir du 3 avril, la date de naissance de Van de Velde, l'inventaire des archives Van de Velde est consultable en ligne. Le même jour, la bibliothèque du Koninklijk Conservatorium d'Anvers lance une exposition virtuelle autour du mémorial de Peter Benoit - conçu par Van de Velde - et à la longue genèse de ce monument.

Informations pratiques

Henry van de Velde. Lettres d'architectes

26.09.2013 - 30.11.2013

Bibliothèque royale de Belgique
Chapelle de Nassau

Mont des Arts ou Boulevard de l'Empereur 2 - 1000 Bruxelles
+32-(0)2-519.53.11
www.kbr.be

Contact Presse

Maria Dias Pereira
+32-(0)2-519.55.94
maria.dias.pereira@kbr.be
Dossier de presse sur http://www.kbr.be/informations/presse/presse_fr.html

Bibliothèque royale de Belgique
Boulevard de l'Empereur 4
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 519 53 11
<http://www.kbr.be>

Joachim Spyns
Responsable de la communication
+32 (0)2 519 55 97
+32 (0)485 46 60 36
joachim.spyns@kbr.be